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ВЕРХОВЬЕ
Продолжается строительство

нового здания Скородненской
школы. К настоящему времени
возведены стены двухэтажного
учебного корпуса. К Новому году
будет построена крыша, после че-
го плотники начнут устанавливать
оконные блоки. 

Кроме того, осуществляется
строительство второго — вспомо-
гательного — корпуса, в котором
разместятся спортивный зал и
столовая. 

Контроль за стройкой осущест-
вляют районные и областные вла-
сти. Перед рабочими ставится за-
дача сдать объект в эксплуатацию
в будущем году.

ГЛАЗУНОВКА
Сельхозпредприятия района

начали закупку новых перспектив-
ных сортов семян. В частности, в
агрофирму "Приокская Нива-2"
поступило по 60 тонн семян горо-
ха и ячменя. Планируется, что
аналогичные поставки продол-
жатся и в дальнейшем. 

Обновление семенного матери-
ала идёт в СПК "Сеньково". Сюда
планируется завезти 10 тонн яч-
меня.

ЗНАМЕНСКОЕ
В селе Знаменском возобновил

свою работу храм иконы Божией
Матери "Знамение". Состоялась
праздничная литургия. 

Храм является архитектурным
памятником XVIII века и восста-
навливается на средства местно-
го бюджета. На открытии храма
присутствовал глава администра-
ции района С.Я. Яценко.

КОРСАКОВО
Состоялось очередное заседа-

ние комиссии содействия архив-
ному делу. Её возглавляет замес-
титель главы администрации рай-
она Т.Н. Филоненко. 

На мероприятии было подчёрк-
нуто, что в районе некоторые ор-
ганизации медлят со сдачей доку-
ментов для архивного хранения,
часть из которых используется
для уточнения размеров пенсий. 

Комиссия приняла решение на-
править в адрес главы админист-
рации района А.Н. Ерохина хода-
тайство с просьбой оказать воз-
действие на руководителей. В
случае если должные меры не бу-
дут приняты, соответствующее
заявление поступит в прокурату-
ру.

ЛИВНЫ
На местном хлебокомбинате

идут испытания нового хлебопе-
карного оборудования. Сейчас
выпускаются пробные партии
продукции. Окончательный ввод
печи в эксплуатацию намечен на
начало будущего года. Новое обо-
рудование предназначено для вы-
печки батонов и чёрного хлеба.

МЦЕНСК
На днях было проведено вы-

ездное совещание рабочей груп-
пы по вопросам ликвидации за-
долженностей по заработной пла-
те на предприятиях Мценского
района. 

С руководителями организа-
ций-должников состоялся серьёз-
ный разговор, в ходе которого
стороны пришли к договорённос-
ти, что на работающих предпри-
ятиях долги по заработной плате
будут погашены на 80 процентов
уже до конца этого года. 

Также было подчёркнуто, что на
предприятиях, которые в настоя-
щее время проходят процедуру
банкротства, погашение долгов
по зарплате начнётся в первом
квартале будущего года.

ОРЛОВСКИЙ РАЙОН
Подведены итоги районного

конкурса механизаторов, приняв-
ших участие во вспашке зяби.
Лучшими признаны шесть про-
фессионалов и мастеров своего
дела. Победителей поздравил
глава администрации района 
А.И. Аверкиев. Их имена: В. Мас-
лов — работник филиала "Пшени-
ца Орловская" (в его зачёте 615
гектаров зяби на тракторе
"Фенд"). Лидером среди механи-
заторов, соревновавшихся на
тракторах К-701, признан В. Гор-
бунов (ЗАО "Маслово"). Он вспа-
хал 650 гектаров. Наибольшей
производительности на вспашке
зяби тракторами Т-150К (430 гек-
таров) достиг А. Митин. 

Вторые места в районном тру-
довом соперничестве присужде-
ны С. Шманёву — работнику МТС
филиала "Пшеница Орловская",
который на тракторе "Фенд" об-
работал 505 гектаров; Л. Королё-
ву (ЗАО "Троицкое"), трактор 
К-701 (612 гектаров); А. Свиридо-
ву из ОПХ "Орловское", который
на тракторе Т-150К вспахал 419
гектаров зяблевого клина.

Третьи призовые места не при-
суждены никому. 

Как подчеркнул, вручая награ-
ды,  А.И. Аверкиев, "эти шестеро
смелых и трудолюбивых профес-
сионалов — наша надежда. Пока
на селе есть такие люди, оно бу-
дет жить". 

Информагентство "ОП".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ

О ПЛАТЕЖАХ
— Многие из поднимавшихся

на совещании вопросов, — с
удовлетворением отметила Ла�
риса Васильевна, — или уже ре�
шены, или активно решаются в
нашем регионе. Что в целом дала
"Газпрому" работа газовиков�де�
путатов? Очень многое, но самое
основное — возможность сокра�
тить долги, которые имелись у
субъектов РФ: наконец�то в их
бюджеты стали закладываться
выпадающие доходы по льготни�
кам. Более чем в 25 раз (!) снизи�
лась задолженность благодаря
финансированию из региональ�
ных бюджетов. К сожалению, во
многих субъектах этот жизненно
важный вопрос не решен до сих
пор. Орловщина выгодно отлича�
ется в этом отношении от других
регионов: давно и очень тесно мы
работаем с областной админист�
рацией. Бюджетные организации
задолженности не имеют — рас�
считываются четко и своевре�
менно.

О ЗАКОНОТВОРЧЕСКОЙ
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ

— Что касается законотворче�
ской деятельности, то в настоя�
щее время на рассмотрении за�
конодательных органов субъек�
тов РФ находится около 20 проек�
тов законодательных актов, раз�
работанных с учетом предложе�
ний специалистов дочерних об�
ществ ОАО "Газпром". С момента
принятия Федерального закона
"Об энергоснабжении" аналогич�
ные законы уже работают в 22
субъектах РФ, в 34�х законотвор�
ческая деятельность продолжа�
ется. Мы относимся к числу этих
регионов. Знаете, если бы судьба
этого нормативно�правового ак�
та зависела только от нас, он дав�
но бы уже был вынесен на рас�
смотрение депутатов облсовета.
Но одновременно с нами вопро�
сы газоснабжения региона реша�
ют ОАО "Орелоблгаз" и Орлов�
ское управление магистральных
газопроводов ООО "Мостранс�
газ" — а значит, необходимо учи�

тывать замечания, предложения
всех заинтересованных сторон.
Скажу лишь, что работа над про�
ектом областного закона "О газо�
снабжении на территории Орлов�
ской области" сегодня идет пол�
ным ходом, и, думаю, в течение
первого квартала следующего го�
да она будет завершена. 

О ПЕРЕДАЧЕ ОБЪЕКТОВ
СОЦКУЛЬТБЫТА 

В МУНИЦИПАЛЬНУЮ
СОБСТВЕННОСТЬ

— Этот вопрос участниками
совещания обсуждался тоже
очень активно. Действительно,
для многих газоснабжающих
предприятий это болезненная те�
ма: например, в прошлом году
затраты дочерних обществ "Газ�
прома" на содержание объектов
соцкультбыта и жилищно�комму�
нального хозяйства составили
13,5 млрд. рублей! И ежегодно
эти затраты увеличиваются на не�
сколько миллиардов. К настоя�
щему времени в собственность

муниципальных образований пе�
редано 3047 таких объектов из
9272. 

У нас этой проблемы нет из�за
отсутствия собственных объектов
соцкультбыта и ЖКХ, но на протя�
жении последних двух лет мы по�
следовательно и целенаправлен�
но способствуем передаче в му�
ниципальную собственность ана�
логичных объектов предприятий
области.

— Лариса Васильевна, о каких
конкретно объектах идет речь?

— В основном это котельные, в
свое время принадлежавшие
предприятиям, которые сегодня
дышат на ладан. Кстати, они ци�
нично прикрываются этими са�
мыми котельными, отапливаю�
щими жилые дома, детские сады,
больницы, как щитом. За отпу�
щенный природный газ рассчи�
тываются как бог на душу поло�
жит, а на угрозы перекрыть им по�
дачу топлива заявляют: дескать,
не имеете права отключать насе�
ление. Разумеется, до населения

им нет никакого дела — они
решают свои производ�
ственные задачи. 

— Весьма своеобразный
взгляд на рыночный прин�
цип — за всё надо пла�
тить…

— Пожалуй, наиболее
яркий пример подобной
эксплуатации социальной
темы — ОАО "Орловский
бройлер". Прикрываясь на�
селением, потребитель
платил за газ ни шатко ни
валко. Когда нам надоела
вся эта демагогия, мы по�
шли на то, что за свой счет
поставили на "трубе" спе�

циальный прибор, позволявший
безболезненно для населения от�
ключать собственно злостного
неплательщика. Теперь птице�
фабрика платит исправно. 

О ЦЕНООБРАЗОВАНИИ
И НОРМАХ

ГАЗОПОТРЕБЛЕНИЯ
— На совещании отмечалось,

что во многих регионах затягива�
ется решение вопроса о повыше�
нии тарифов за газ для населе�
ния, произвольно устанавливают�
ся нормы потребления. Отсюда
— рост задолженности и пере�
расход потребляемого топлива.
Нормы потребления газа в раз�
личных субъектах РФ могут отли�
чаться более чем в три раза. И та�
кая ситуация может наблюдаться
в субъектах, находящихся в пре�
делах одной климатической зоны.
Или взять розничные цены на газ:
в регионах Центрального феде�
рального округа они различаются
почти в полтора раза. Наше пред�
приятие активно работает по
всем этим направлениям. Сара�

товским институтом НИИгаз про�
веден расчет величины тарифа на
пользование отдельно газовой
плитой, газовым отоплением. Эти
нормативы потребления мы на�
правили в региональную энерге�
тическую комиссию и надеемся,
что будет установлен газовый та�
риф с учетом расчетов НИИгаза.
К слову, в прошлом году наши по�
тери из�за заниженных нормати�
вов составили 6 млн. рублей.

— А когда последний раз пере�
сматривались эти нормативы?

— Боюсь ошибиться, но, ка�
жется, ещё в 1995 году. Хотя сто�
имость энергоресурсов с тех пор
менялась многократно. 

Что касается внедрения счет�
чиков потребления газа, то нами
такая программа разработана, и
мы надеемся, что со следующего
года начнется её активная реали�
зация. 

— Установка счетчика полно�
стью ложится на плечи населе�
ния?

— На мой взгляд, здесь долж�
ны быть варианты. Несомненно,
свою роль обязаны сыграть и ор�
ганы местной власти, изыскивая
возможность финансово поддер�
жать малообеспеченных граждан.
Многие сегодня обращаются к
нам с просьбой установить счет�
чик: у нас, мол, нет возможности,
вы купите — это же вам надо. Нет,
это необходимо прежде всего са�
мому потребителю. Исследова�
ния показали, что ежемесячная
оплата за газ в домах, оборудо�
ванных приборами учета, почти
на 100 рублей меньше, чем в
"бесконтрольных" домах. 

— А сколько стоит счетчик га�
за?

— По�разному. Отечественный

ЛУЧШЕ ОДИН РАЗ
УВИДЕТЬ…

Начался маршрут с села
Парамоново, где всего не�
сколько лет назад и дороги�
то нормальной не было, а се�
годня на улицах — красивые
дома. Один из них — доброт�
ный, 3�этажный принадлежит
семье фермера В.М. Савина
(на снимках). 

Через дорогу — постройка
младшего брата Михаила,
тоже фермера. Пример стар�
шего брата, уже проторив�
шего дорогу к "Славянским
корням", подсказал верный
путь. Семья взяла ссуду в 150
тысяч рублей, из которых на�
личными было только 80 ты�
сяч, остальная сумма —
стройматериалами. В про�
шлом году наняли бригаду
строителей из Украины, а в
начале 2005�го уже готовят�
ся отметить новоселье. У Са�
вина�младшего — свои пре�
имущества перед братом:
рядом с домом — пруд, во
дворе оборудована спорт�
площадка.

Глава Парамоновской
сельской администрации
Н.П. Васильчикова рассказа�
ла, что в течение 5 лет в рам�
ках программы "Славянские
корни" здесь возведено уже
40 домов. 

На краю села поставил 2�
этажный дом другой фермер
— Г.И. Васильчиков. Сын Ген�
надия Ивановича учится в
сельхозакадемии, так что
станет дипломированным
помощником отца. Сегодня
фермер возделывает зерно�
вые и гречиху на площади в
150 гектаров. Чтобы скорее
выплатить ссуду, Васильчи�
ковы планируют заняться и
животноводством. 

Независимо от того, были
новоселы местными жителя�
ми или приезжими, их объ�
единяло одно: все они моло�
ды, а значит, у села есть бу�
дущее. И как бы в подтвер�
ждение этих слов было про�
изнесено: "Мы радуемся
каждому новому дому, каж�
дой детской коляске на сель�
ской улице". 

Самые "знаменитые" но�
воселы села Бредихино —
Ерохины. В Корсаковском
районе семья из города Ков�
рова Владимирской области
обосновалась как раз в год
"рождения" программы
"Славянские корни". А зна�
мениты Ерохины тем, что
рискнули реконструировать
бесхозную постройку… 100�
летней давности. 

Примечательно, что все

строительные и отделочные
работы Валерий Николаевич
выполняет сам. А "на хозяй�
стве" — жена, помогают и
дочери, периодически при�
езжающие на студенческую
побывку: семья сдает свини�
ну, говядину, разводит птицу
— тем и расплачиваются за
ссуду, взятую на реконструк�
цию дома.

Далее маршрут лежал в

село Корсаково. Потом�
ственный лесник А.Н. Боро�
давкин поставил свой дом
рядом с отцовским. Держа на
руках полуторагодовалого
сына, молодой глава семьи
заметил, что "с новым домом
и об увеличении семьи мож�
но подумать". В строительст�
ве ему помогает брат. А ссу�
ду выплачивают в складчину
с родителями, отдавая долги
сельхозпродукцией.

По словам главы Корса�
ковской сельской админист�
рации Т.Н. Тереховой, благо�
даря программе "Славян�
ские корни" удалось решить
жилищные проблемы многим
нуждающимся. Примеча�

тельно, что ориентир взят не
только на индивидуальные
застройки. Так, был "доведен
до ума" долгострой почти 15�
летней давности. Управляю�
щая компания ОАО АПК "Ор�
ловская Нива" выделила ссу�
дозаемщикам для этих целей
4,5 миллиона рублей. В ре�
зультате 27�квартирный 3�
этажный дом заселили семьи
в основном работников бюд�
жетной сферы. А всего в
рамках программы за пяти�
летку новоселами здесь ста�
ли почти 100 молодых семей. 

Райцентр разросся так,
что в его черту вошла  и де�
ревня Заречье. Дорога
здесь, правда, не порадова�

ла, зато новостройки уже
стали появляться. Так, 
А.В. Рулев разместил свой
дом на фундаменте дедов�
ского, построенного аж в XIX
веке, оставив на память даже
старую ракиту во дворе. "Вот
это и есть истинные славян�
ские корни", — заметил кто�
то из присутствующих. 

Оригинальное архитек�
турное решение — резуль�
тат "творческих изысканий"
молодого хозяина, ветери�
нара по образованию. "Хо�
чется сделать комфортное
жилье", — признался он. По�
тому�то никому, кроме отца,
который ему помогает, Анд�
рей не доверил строитель�

ство. И монтаж коммуника�
ций делали сами, конечно,
под присмотром контроли�
рующих служб  и ведомств.
В результате в окружении
фруктового сада вырос кра�
сивый дом с арочными сво�
дами. Оригинальным реше�
нием является и прокладка
труб отопительной системы
под полом. По подсчетам хо�
зяина, обойдется дом тысяч
в 700. Сейчас же освоена
примерно половина, в том
числе 150 тысяч, взятых в
качестве ссуды. Главная фи�
нансовая подпитка Рулевых
— пчеловодство.

Самая молодая улица
Корсаково — имени Героя
России Рязанцева — земля�
ка, погибшего в Чечне. От�
сюда рукой подать до Туль�
ской области. Здесь все до�
ма "славянские", хотя живет
немало переселенцев со
всего бывшего Союза. Ин�
женер В.В. Должиков — па�
рень местный. Осуществи�
лась наконец его мечта
иметь собственное жилье со
всеми коммунальными
удобствами. Конечно, было
тяжело с финансами. Спаси�
бо, родные помогли. Но
главное, что Валерий уяснил
для себя: стоит только захо�
теть — и все получится.

А на память о встрече с
гостями каждый новосел по�
лучил из рук А.Н. Майорова
подарок. Это уже стало 
своеобразной визитной кар�
точкой подобных выездов
оперативного штаба.

Конечным пунктом стала
еще одна красивейшая но�
востройка села — Корсаков�

ская школа искусств, где
участники семинара собра�
лись на подведение итогов.

УСЛОВИЯ РАВНЫЕ,
РЕЗУЛЬТАТЫ — 

РАЗНЫЕ
Заместитель начальника

управления строительства и
ресурсоэнергосбережения
администрации области
В.Н. Грызлов доложил о ходе
реализации программы
"Славянские корни". За пя�
тилетку на карте Орловщины
появилось более 100 новых
поселков. Ссудозаемщикам
выделено свыше 500 милли�
онов рублей. Наиболее ус�
пешно жилищное строи�
тельство в рамках програм�
мы ведется в Орловском,
Мценском, Малоархангель�
ском, Новосильском, Вер�
ховском и других районах.
Наряду с этим реконструи�
руются старые здания, лик�
видируется долгострой
(Болховский, Урицкий, Хо�
тынецкий, Свердловский
районы). Среди новоселов
— растениеводы, животно�
воды, сельская интеллиген�
ция. Только в текущем году
от желающих построиться
поступило свыше 1200 заяв�
лений и уже более чем в 250
домах ведутся отделочные
работы.

Однако не может не бес�
покоить ситуация по возвра�
ту полученных ссуд. Особен�
но неудовлетворительное
положение в Должанском
районе, где расплата за 5
лет составила лишь 16% от
плана. Чуть больше полови�
ны всех займов погасили

Знаменский, Мценский,
Шаблыкинский и другие
районы. Во многом это объ�
ясняется тем, что на местах
недостаточно серьезно ра�
ботают по подбору кандида�
тур ссудозаемщиков.

Вызывают озабоченность
факты, когда в некоторых
районах поступающая с
мест статотчетность не со�
ответствует реальности (За�
легощенский, Колпнянский,
Знаменский районы).

Между тем для застрой�
щиков создаются благопри�
ятные условия. Им дешевле
выписывается, например,
кирпич. А с прошлого года
начало действовать новое
положение, продлившее
сроки погашения кредитов:
в райцентрах — до 5 лет, в
сельских населенных пунк�
тах — до 10. Действуют
льготы для молодой семьи.
В геометрической прогрес�
сии увеличивается (с 25
процентов) списание задол�
женности в случае, если на
период действия договора
на строительство рождают�
ся дети.

Генеральный директор
ЗАО "Гипроприбор" 
Н.А. Мушнин дал высокую
оценку организаторской ра�
боте администрации Корса�
ковского района по реализа�
ции программы. Он остано�
вил внимание участников
выездного заседания на
проблеме качества возводи�
мого жилья, где главные тре�
бования — удобство и без�
опасность. Как правило, от�
сутствие профессионально
выполненного проекта отри�
цательно на этом сказывает�
ся. О дилетантском подходе
к строительству свидетель�
ствует подчас некачествен�
ная кладка, несоответствие
фасадам элементов наруж�
ной отделки и т.п. Нередко
не учитываются необходи�
мые нюансы при устройстве
отопительных систем, что
ведет к перерасходу энерго�
ресурсов и как результат —
денежных средств.

Глава администрации
Корсаковского района 
А.Н. Ерохин рассказал о том,
как организуется работа по
возврату ссуд. Всего, начи�
ная с 1999 года, в рамках
программы в районе возве�
дено 167 домов. В качестве
ссуд из бюджета на эти цели
направлено свыше 10 млн.
рублей, в том числе и в виде
стройматериалов.

Оперативный штаб заслу�
шал также отчеты руководи�
телей и специалистов Зале�
гощенского, Должанского,
Орловского и Ливенского
районов, допустивших в те�
кущем году срыв сдачи в
эксплуатацию объектов жи�
лищного строительства.

Положительную оценку
прошедшему семинару дал
начальник областного уп�
равления строительства и
ресурсоэнергосбережения
А.Г. Кисляков. 

С заключительным сло�
вом выступил заместитель
губернатора А.Н. Майоров.

Галина ПЕТРОВА.

Пять лет назад в области началась реализация
программы "Славянские корни". За это время 8213

семей сельских тружеников стали владельцами
собственного жилья. Только в текущем году в

эксплуатацию сдана без малого тысяча домов. 
С этого сообщения заместитель губернатора

области А.Н. Майоров начал очередное выездное
заседание оперативного штаба с участием

руководителей райадминистраций и архитекторов,
которое прошло в Корсаковском районе. По
традиции пленарное заседание предваряло

посещение новостроек.

Символ
обновленного села

"СЛАВЯНСКИЕ КОРНИ"
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ИЗ ПЕРВЫХ РУК
…А ведь было это всего ничего — каких-то два с половиной года назад. Газовики сетовали, что в
бюджет не закладывается ни копейки на оплату голубого топлива, потребляемого
бюджетниками. А им внушали: изыскивайте средства. Как будто деньги — это опята на пеньке.
Что было десять лет назад, когда наша область по финансовой необязательности
газопотребителей была, можно сказать, прописана в рейтинге российских регионов ниже
нижнего, лучше вообще забыть, как кошмарный сон.
Копья можно было бы с тем же успехом ломать по сей день, и при этом потребители природного
газа беспрепятственно продолжали бы брать топливо, как пряники со скатерти-самобранки, —
сколько хочешь и за так. Ситуация круто изменилась, когда сложный процесс газоснабжения
обрел надежную, соответствующую современным требованиям нормативно-правовую базу. Она,
кстати, активно формируется и сегодня: только в течение 2004 года ОАО "Газпром" внес в
Госдуму порядка 86 законопроектов. Из них около 80% приняты — одни уже работают, другие —
начнут в скором времени. Совсем не случайным в этом плане было и состоявшееся недавно в
Москве совещание работников газовой отрасли, избранных депутатами законодательных
органов власти субъектов Российской Федерации. Рассматривались важнейшие вопросы
дисциплины оплаты газа потребителями бюджетной сферы и населением; формирования норм
потребления газа населением; ценообразования в газовой отрасли на региональном уровне;
передачи объектов соцкультбыта и жилого фонда дочерних обществ "Газпрома" в
муниципальную собственность и др. В работе совещания участвовала и генеральный директор
ООО "Орёлрегионгаз", председатель комитета по бюджету, налогам и экономической реформе
областного Совета народных депутатов Л.В. УДАЛОВА. Мы встретились с Ларисой Васильевной
и попросили её прокомментировать — применительно к нашему региону — основные вопросы,
которые обсуждались на совещании.

Золотая середина
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— от 1300 до 1500 рублей, а им�
портный — намного дороже.  

Надо сказать, что уже два с
половиной года "Орёлрегион�
газ" не только, как это было
прежде, поставляет и реализует
природный газ, но и в комплек�
се решает очень важную задачу
энергосбережения. Время та�
кое: каждый должен для себя
решить — умеешь ты экономить
деньги или нет. Помните, зна�
менитую формулу "социализм
— это учет и контроль"? Но если
она прежде в нашей стране поч�
ти не вырывалась за рамки при�
зыва, то рыночные реалии вы�
нуждают всех — и промышлен�
ных потребителей, и население
— досконально считать свои за�
траты. 

О КОМПЕНСАЦИИ
ЛЬГОТ ПО ОПЛАТЕ ГАЗА

— Еще два года назад в нашем

бюджете не было никаких ком�
пенсаций по льготам. Теперь си�
туация изменилась. Сегодня нет
задолженности по инвалидам,
некоторым другим категориям
льготников. Однако все еще со�
храняется задолженность по ком�
пенсации льгот ветеранам. Боль�
шая работа проведена нами со�
вместно с администрацией обла�
сти (хочется особо поблагода�
рить заместителя губернатора
Т.П. Кравченко и руководителя
областного управления финансов
и налоговой политики В.Ф. Кур�
ганникова): по этому году у нас
задолженность снизилась с 42 до
20 млн. рублей. Так как у нас 30%
потребления газа приходится на
население, а 50% из них — льгот�
ники, то потери мы несем весьма
ощутимые. Хочется надеяться,
что с принятием закона о монети�
зации льгот и этот болезненный

вопрос наконец�то снимется.
Ещё очень важный момент свя�

зан с подписанием соглашения
администрации области и ООО
"Межрегионгаз" о реструктуриза�
ции (она рассчитана на пять лет)
долгов прошлых лет. Оно уже на�
чинает работать.

— О какой сумме идет речь?
— В проекте бюджета на 2005

год уже заложено на эти цели 34
млн. рублей. А общая сумма дол�
га — 173 млн. рублей. 

О ГАЗИФИКАЦИИ
— Лариса Васильевна, основ�

ные населенные пункты Орлов�
щины уже газифицированы. А что
делать с мелкими, где осталось с
полсотни, а то и меньше дворов? 

— Знаете, это очень непростой
вопрос. Да, тянуть к таким мало�
людным населенным пунктам
трубы большого диаметра очень

накладно — золотой получится
газопровод. В основном в таких
деревнях и селах живут пенсио�
неры. И топят дровами, углем.
Никогда не забуду, когда мы за�
жигали факел в Красной Заре, и
одна бабушка благодарила газо�
виков, плакала, говорила, что у
нее уже "нет сил ведра с углем та�
скать", радовалась: "теперь вот
хоть помру в чистоте"… 

Газификация — настоящая со�
циальная миссия "Газпрома", ко�
торую он несет уже много лет. И
пусть убытки компании исчисля�
ются огромными суммами, зато
голубое топливо приходит в са�
мые отдаленные уголки, где его
ждут, без преувеличения, как спа�
сение. В среднем Орловщина
благодаря целенаправленной 
работе губернатора области 
Е.С. Строева газифицирована на
82%. Мы и дальше будем делать
все, что от нас зависит. Тем более
что 100�процентные платежи, ко�
торых нам удалось добиться  при
поддержке администрации обла�
сти, дают уверенность, что гази�
фикация будет продолжаться. 

— Лариса Васильевна, назови�
те, пожалуйста, наиболее значи�
тельные, на ваш взгляд, объекты
газификации 2005 года в нашем
регионе.

— Не стану конкретизировать
программу газификации�2005,
которая сейчас как раз рассмат�
ривается в "Газпроме". Скажу
только, что газовики продолжат
работу в Новосильском, Колпнян�
ском, Залегощенском, Свердлов�
ском, Мценском, Покровском и
других районах. 

Как видите, много уже сдела�
но. Сегодня ООО "Орёлрегион�
газ" находится, если можно так
сказать, в золотой середине по
всем аспектам деятельности сре�
ди аналогичных дочерних пред�
приятий "Газпрома" — по плате�
жам, по работе с органами зако�
нодательной и исполнительной
власти и так далее. Мы добились
главного — четкой, бесперебой�
ной работы сложной системы га�
зоснабжения региона.

Николай СОЛОПЕНКО.

Амежду тем подходит к концу
первый этап запланированной
реформы — территориальное

деление. К началу 2005 года все
субъекты Российской Федерации
должны установить границы муници�
пальных образований и наделить их
различными статусами: городского
или сельского поселения, городско�
го округа, муниципального района. С
этого и началась путаница. Каждый
трактует это деление по�своему и
границы прокладывает, где придет�
ся. Дело в том, что по закону к городу
(городскому поселению) отходят
только те земли, которые планирует�
ся застраивать, а не леса и поля с де�
ревушками. Город есть город, а де�
ревня — деревня (есть исключения,
когда сельский населенный пункт не
является муниципальным образова�
нием). Все поселения, кроме город�
ских округов, объединяются в муни�
ципальные районы. Много вопросов
возникает при территориальном де�
лении на низшем уровне. Например,
статус "сельское поселение" по за�
кону присваивается одному населен�
ному пункту с численностью жителей
более тысячи человек или объедине�
нию из нескольких, с населением ме�
нее тысячи. В то же время в соответ�
ствии с законами субъекта РФ и со�
гласно плотности населения сель�
ским поселением может стать и одна
малочисленная деревня. А может и
не стать. Все в руках населения: за�
хотели не становиться поселением,
проголосовали и стали "городскими
жителями", захотели — большую де�
ревню поделили на две маленькие,
захотели — маленькие объединили в
большую. Все это теперь возможно,
с условием пешеходной доступности
к административному центру, то есть
чтобы за день можно было обернуть�
ся туда и обратно. Кроме того, в за�
коне вообще не предусмотрено та�
кой категории, как "поселок". Реали�
зуя закон, местная власть должна бу�
дет придать подобным населенным
пунктам статус "деревни" или "го�
родского поселения". Так что, воз�
можно, появятся у нас скоро новые
города: город Знаменка, город Хому�
тово…

Не так давно Комитет Государ�
ственной Думы по вопросам
местного самоуправления

провел парламентские слушания на
тему: "Вопросы реализации Феде�
рального закона (от 6.10.2003 г. 
№ 131) "Об общих принципах орга�
низации местного самоуправления в
РФ": правовое обеспечение и право�
применительная практика". В слуша�
ниях приняли участие депутаты Госу�
дарственной Думы, представители
Совета Федерации, Администрации
Президента РФ, федеральных орга�
нов исполнительной власти, ЦИК РФ,
субъектов РФ и муниципалитетов.

Если Орловской области только
предстоит примерить новый закон на
себя, то есть регионы, которые само�
стоятельно опробовали подобную
модель самоуправления на своих
территориях. Интересно, что впечат�
ления от эксперимента неоднознач�

ны. Представитель Ставропольского
края попросил разрешить их региону
уже с начала 2005 года приступить к
осуществлению нового закона. Дело
в том, что на этой территории уже во�
семь лет существуют муниципальные
образования на уровне поселений.
Вся предварительная работа прове�
дена: прошли выборы, разделено
имущество, и осталось только нажать
рычаг для запуска системы. В то же
время Оренбургская область заяви�
ла, что у нее свое видение вопроса.

— Для нас поселенческий прин�
цип осуществления местного само�
управления — это шаг назад, — гово�
рит Ю.В. Трофимов, председатель
Законодательного собрания Орен�
бургской области. — В 2000 году мы
отказались от него, на собственном
опыте убедившись в низкой эффек�
тивности такой системы, приведшей
к резкому снижению уровня социаль�
но�экономического развития сел и
районов области, разобщению исто�
рически сложившейся, единой мест�
ной власти районов и сельсоветов,
отсутствию четкого распределения
между ними и, конечно же, недоста�
точной концентрации финансовых и
материальных ресурсов при их об�
щей недостаточности. И как след�
ствие — снижению эффективности
влияния этих органов на социально�
экономическое развитие соответ�
ствующих территорий. Итогом ре�
формы местного самоуправления в
Оренбургской области стало форми�
рование в области 48 муниципаль�
ных образований вместо 579.

На территории сельсоветов,
поссоветов функционируют
сегодня территориальные ор�

ганы самоуправления, администра�
ции сельсоветов, поссоветов. Дей�
ствуют они на основе утвержденных
Советами депутатов положений, ко�
торыми определены их полномочия
по предметам ведения органов са�
моуправления (не правда ли, очень
напоминает нашу область?).

Оренбуржцы пришли к выводу, что
в свете требований нового закона
сохранить существующую модель им
позволит только наделение районов
статусом городских округов.

Что касается Орловской области,
то хоть недостатка в информации у
нас нет, однако вопросы и проблемы
остаются, и они в точности такие же,
как и у соседей. Недавно в админист�
рации области прошло координаци�
онное совещание по вопросам реа�
лизации закона. В нем приняли учас�
тие главы сельских и поселковых ад�
министраций, они делились мнения�
ми о перспективах реформирования
местного самоуправления.

Глава Лошаковской сельской ад�
министрации Орловского района
Н.В. Галкин рассказал о том, на какие
силы и средства рассчитывает в про�
ведении преобразований:

— На территории нашего муници�
пального образования в девяти насе�
ленных пунктах проживает 5160 че�
ловек. У нас имеются все необходи�
мые организации и учреждения со�
циально�культурной сферы, которые

финансируются из районного бюд�
жета. На нашей территории располо�
жены Некрасовская школа�интернат
и областная психиатрическая боль�
ница, которые финансируются из об�
ластного бюджета. Приоритетным
направлением в развитии социаль�
но�экономической структуры терри�
тории является промышленность,
которая представлена двумя крупны�
ми предприятиями: ФГУП "Орлов�
ская Биофабрика" и ЗАО "Агро�Инду�
стрия". В целом муниципальное об�
разование является самодостаточ�
ным.

Практически все жители здесь
имеют природный газ, большая часть
обеспечена телефонной связью. За
счет средств населения при участии
администрации построено 2,5 кило�
метра водопровода в д. Киреевке и
300 метров в д. Никуличи, девятиме�
тровый железобетонный мост вмес�
то деревянного в д. Сухая Орлица,
приобретена и смонтирована транс�
форматорная подстанция для элек�
троснабжения 20�ти жилых домов в
д. Киреевке. В настоящее время ве�
дется работа по строительству дорог.

Схожая обстановка и в Знамен�
ской поселковой администра�
ции: деньги есть, жители ак�

тивно принимают участие в обще�
ственной жизни. С одной лишь раз�
ницей: если Н. Галкин опирается на
промышленность, то Е. Кирюхина на
малый и средний бизнес, благо на ее
территории частников предостаточ�
но, и не меньше желающих ими
стать. Как говорится, "деньги хоро�
ши, когда они есть". А когда нет? Что
делать, предположим, Жиляевской,
Моховицкой, Сабуровской или Тро�
ицкой сельским администрациям
Орловского района, где практически
нет предпринимателей? Закон отве�
чает, что району остается налог на
имущество физических лиц, земель�
ный и подоходный налоги и т.д. Но
много ли возьмешь со среднестати�
стического жителя деревни?! Кстати,
сегодня вопрос финансирования
стоит наиболее остро. Власть на ме�
стах, хоть и стесняется в этом при�
знаться, не понимает, откуда возь�
мутся дополнительные средства. Не�
сложно подсчитать, что если в каж�
дом муниципальном образовании
провести выборы, то управленческий
аппарат возрастет многократно (на�
пример, если деревня Овсянниково
Платоновского сельсовета станет от�
дельным сельским поселением, то
только депутатов представительного
органа здесь будет 10 человек). По�
лучается, что денег станет меньше, а
желающих их получить — гораздо
больше…

Основа любого закона — это не
его форма, а содержание.
Нужно сделать так, чтобы жить

стало лучше и, как говорили в 1930�е
годы, веселее. И эта основа у феде�
рального закона есть — возможность
дать людям самим управлять или хо�
тя бы принимать участие в управле�
нии территорией, где они прожива�
ют. Однако для этого необходимо,
чтобы район, поселение были само�
достаточными, а значит, независи�
мыми финансово, чтобы не возникла
ситуация, когда большая часть соб�
ственных доходов пойдет на содер�
жание управленческого аппарата.

Несмотря на все это, закон есть
закон, и придется ему подчиняться.
К 2006 году вся вертикаль власти
обязана избавиться от противоречий
и начать эффективно работать на
благо избирателей.

Юлия КОРОЛЕВА.

РЕФОРМА МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ

Новый закон 
со старыми 
головоломками
Прошел год с момента принятия Федерального закона "Об общих
принципах организации местного самоуправления в РФ". За это время
региональная власть должна была не только ознакомиться с новым
законодательным актом, но и внести необходимые поправки и
подготовиться к принятию закона на областном уровне. Но как это
сделать, если голоса разделились на тех, кто хоть сегодня готов жить
по новым правилам, и тех, кто категорически против. Так уж повелось в
нашей стране, что сначала принимается закон, а потом начинается его
критика. Бесконечные поправки и дополнения иногда приводят к
необходимости принятия нового законодательного акта. Кстати, уже
сейчас ходят слухи о том, что еще не начавший действовать закон о
самоуправлении так и не вступит в силу, а его место займет совсем
другой. Но это только слухи…

— Как правильно подгото-
виться страхователю к сдаче
индивидуальных сведений на
работающих граждан?
— Прежде всего необходимо

начать с территориального управ�
ления ПФР, в котором зарегистри�
рован страхователь. Примите уча�
стие в семинарах со страхователя�
ми (дату проведения можно уточ�
нить в органах ПФР), где будут да�
ны разъяснения по вопросам, свя�
занным с изменениями в действу�
ющем законодательстве по поряд�
ку подготовки индивидуальных
сведений, а также требования,

предъявляемые органами ПФР
при приеме индивидуальных све�
дений от страхователей, выданы
извещения, бланки, памятки стра�
хователям, программное обеспе�
чение. В извещениях будет указа�
на дата сдачи индивидуальных
сведений. Своевременность пред�
ставления необходимых докумен�
тов позволит страхователю рацио�
нально использовать его рабочее
время и избавит от очередей.

Затем в территориальных орга�
нах ПФР страхователь должен
провести сверку поступивших
платежей в ПФР в течение года по

страховым взносам на обязатель�
ное пенсионное страхование с
данными своего бухгалтерского
учета. Обращаю ваше внимание,
что данные по поступившим стра�
ховым взносам должны быть иден�
тичны данным УМНС. Также напо�
минаю, что на индивидуальных ли�
цевых счетах учитываются суммы
страховых взносов, поступившие
в течение календарного года, т.е.
до 31 декабря. 

Далее страхователь должен
встретиться с каждым работаю�
щим у него гражданином, в том
числе и по договору, и уточнить
наличие страхового свидетельст�
ва, его номер, фактический адрес
проживания, который необходим
для дальнейшего информирова�
ния застрахованных лиц. В случа�
ях изменения у работающих ан�
кетных данных (Ф.И.О., даты и ме�
ста рождения), утраты страхового
свидетельства необходимо прове�
сти процедуру обмена и выдачи
дубликата свидетельства. Если
работающий гражданин не был
ранее зарегистрирован в органах
ПФР — провести его регистра�

цию. Только после выполнения
всех этих задач страхователь дол�
жен подходить к разнесению упла�
ченных страховых взносов в инди�
видуальные сведения застрахо�
ванных лиц.

— Изменился ли порядок
заполнения форм докумен-
тов, необходимых для сдачи
индивидуальных сведений?
— Он остался прежним. Основ�

ная часть страхователей пред�
ставляет индивидуальные сведе�
ния на магнитных носителях и со�
провождает их бумажными. Также
индивидуальные сведения могут
быть представлены в электронной
форме (по каналам связи) при на�
личии гарантий их достоверности
и защиты от несанкционированно�
го доступа и искажений. В этом
случае юридическая сила пред�
ставленных документов должна
подтверждаться электронно�циф�
ровой подписью. Вопрос о воз�
можности представления инфор�
мации в подобной форме решает�
ся органами ПФР совместно с
конкретными страхователями.

— В какой срок представля-
ются индивидуальные сведе-
ния и предусмотрена ли от-
ветственность за их несвоев-
ременное представление?
— Каждый страхователь еже�

годно, до 1 марта, следующего за
расчетным периодом, должен
представить в территориальный
орган ПФР индивидуальные све�
дения в отношении каждого рабо�
тающего у него застрахованного
лица. За непредставление в уста�
новленные сроки сведений, необ�
ходимых для осуществления ин�
дивидуального (персонифициро�
ванного) учета в системе обяза�
тельного пенсионного страхова�
ния, либо представление непол�
ных или недостоверных сведений
законодательством установлено
применение финансовых санкций
в виде взыскания 10 процентов
причитающихся за отчетный год
платежей в Пенсионный фонд.

— Как должны отчитывать-
ся индивидуальные предпри-
ниматели?
— Индивидуальные предприни�

матели, самостоятельно уплачи�
вающие страховые взносы в виде
фиксированного платежа, пред�
ставляют в территориальные ор�
ганы ПФР по месту своей регист�
рации сведения об уплаченных за
год суммах вместе с копией пла�
тежных документов и сообщают
номер своего страхового свиде�
тельства.

— Обязательно ли пред-
ставлять индивидуальные
сведения на лиц, выполняю-
щих работы по краткосроч-
ным договорам?
— В случае если на выплачивае�

мые по этим договорам возна�
граждения начисляются страховые
взносы, представление индивиду�
альных сведений является обяза�
тельным. Нужно понимать, что в
условиях реформирования пенси�
онной системы все поступающие в
ПФР страховые взносы должны
быть персонифицированы, то есть
сумма начисленных страховых
взносов в целом по организации
должна соответствовать сумме на�
числений по всем представленным

индивидуальным сведениям по
каждому из работников.

— В каком порядке должны
представляться индивиду-
альные сведения о работни-
ках обособленных подразде-
лений организаций?
— Если в составе организации

есть обособленное подразделе�
ние, не имеющее отдельного ба�
ланса, расчетного счета, не осу�
ществляющее прием и увольнение
работников, начисление и выплату
заработной платы, то индивиду�
альные сведения, в том числе о ра�
ботниках обособленного подраз�
деления, представляются органи�
зацией в территориальный орган
ПФР по месту ее регистрации. Ес�
ли обособленное подразделение
имеет отдельный баланс, расчет�
ный счет, осуществляет прием и
увольнение работников, начисле�
ние и выплату заработной платы,
то индивидуальные сведения
представляются по месту регист�
рации обособленного подразделе�
ния.

В случае возникновения во�
просов у страхователей они могут
обратиться в управления Пенси�
онного фонда Российской Феде�
рации в городах и районах облас�
ти.

С. ИВАНОВА.

Формирование новых зе�
мельных участков из земель�
ных долей с последующим
определением их месторас�
положения, выполнение ме�
жевых дел, постановка зе�
мельных участков на кадаст�
ровый учет, а также подго�
товка договоров аренды зе�
мельного участка и его реги�
страция — процедура трудо�
емкая.

Судите сами: после  дан�
ного в газете "Земельные
ведомости" объявления о
местоположении участка
собственник лишь спустя
месяц (при отсутствии воз�
ражений) может заказать
межевое дело. Все дальней�
шие процедуры, связанные с оформлением
договоров аренды, тоже длятся в среднем по
месяцу.

Из опыта работы ОАО "Орловская земель�
ная инвестиционная компания", оператора
на рынке земли, следует, что на оформление
одного договора на земельный участок об�
щедолевой собственности уходит от не�
скольких месяцев до полутора лет.

Ряд трудностей возникает и при оформле�
нии документации. Собственники сетуют на
дороговизну выполнения межевых дел и от�
кладывают оформление. И это несмотря на
то, что в Орловской области самая низкая
стоимость геодезических работ — 50 рублей
за гектар земли. Для сравнения: в Курской
области за гектар платят до 500 рублей, в
Московской — 1000 рублей.

Часты случаи, когда выбранное местопо�
ложение земельного участка вызывает про�

тест у других собственников земельных до�
лей, что приводит к затяжным земельным
спорам.

Большинство собственников земельных
долей — пожилые люди. Нередко ввиду их
смерти процесс оформления необходимой
документации приостанавливается. Соот�
ветственно возникает необходимость кор�
ректировки списков арендодателей и пло�
щадей земельных участков, сдаваемых в
аренду. На разрешение этих вопросов тоже
требуется время, естественно, не преду�
смотренное законодательством.

Работа по переоформлению осложняется
еще и требованием учреждений юстиции
представлять на регистрацию не только тот
земельный участок, который сформирован
из долей, но и оставшуюся часть общедоле�
вой собственности.

Срок оформления договоров подходит к

концу. Что ожидает собственников, не офор�
мивших договора аренды? В случае, если не
будет продлен указанный срок (а в Госдуму
внесен законопроект с целью его увеличе�
ния), собственники, конечно же, не потеряют
право на свою долю. Но к договорам аренды
долей, не приведенным в соответствие с
правилами Гражданского кодекса, будут
применены правила договоров доверитель�
ного управления имуществом. В случае, ес�
ли доверительное лицо (предприятие, агро�
фирма, акционерное общество и т.д.) срабо�
тает нерентабельно, долги по обязательст�
вам, возникшие в связи с доверительным уп�
равлением, будут погашаться за счет имуще�
ства сособственников (владельцев долей), в
том числе и землей. Как следствие — воз�
можна массовая потеря земли крестьянами.

Собственники земельных долей должны
знать, что Федеральный закон "Об обороте
земель сельскохозяйственного назначения"
предусматривает принудительное изъятия
по решению суда части земли общей доле�
вой собственности в случае неиспользова�
ния ее в течение двух лет. К примеру, граж�
данин, имеющий долю, не вступил в аренд�
ные отношения (по собственному желанию
или ему отказали). Он вправе продать ее
другому сособственнику. Если нет желающих
купить долю, то преимущественное право
покупки принадлежит уже администрации
области.

Наряду с переоформлением договоров
аренды долей осуществляются разграниче�
ние государственных земель, переоформле�
ние прав постоянного (бессрочного) пользо�
вания и пожизненно наследуемого владения
в соответствии с требованиями Земельного
кодекса. Все эти действия требуют оформ�
ления межевых дел и опять же… времени. В
будущем они обеспечат формирование зе�
мельного кадастра России. К примеру, во
Франции на его составление ушло столетие.
В нашей стране депутаты Госдумы пытаются
свести этот срок к нескольким годам.

Наталья ЗАРУБИНА.

Пенсионный фонд информирует
Начиная с 2002 года, в нашей стране идет реформа системы
пенсионного обеспечения. С момента ее реализации страхователи
осуществляют уплату страховых взносов на обязательное
пенсионное страхование. При этом в течение года перечисления
происходят обезличенно, то есть общей суммой, без разбивки по
каждому работнику. Разнесение поступивших сумм по
индивидуальным лицевым счетам работающих граждан
происходит после того, когда страхователь представит на них
индивидуальные сведения. О том, как собираются эти сведения, и
на другие вопросы страхователей отвечает начальник отдела
организации персонифицированного учета и взаимодействия 
со страхователями и застрахованными лицами отделения
Пенсионного фонда РФ по Орловской области 
Н.М. МОСКВИТИНА.

Крестьянская доля
25 января 2005 года истекает срок переоформления договоров аренды
земельных долей. На эту процедуру в соответствии со ст. 16 Закона "Об обороте
земель сельскохозяйственного назначения" было отведено всего два года. Судя
по количеству юридически оформленных земельных долей в нашей области (из
181 тысячи оформление прошли только 40 тысяч), этот срок оказался 
слишком мал.

«Орёлрегионгаза»



ПРИНЯТ БЮДЖЕТ 
НА 2005 ГОД
Депутаты Госдумы приняли в
четвертом окончательном
чтении закон о федеральном
бюджете на 2005 год. 

Взявший после голосования
слово министр финансов Алексей
Кудрин пообещал депутатам, что
бюджетные цифры будут коррек�
тироваться в зависимости от ре�
альности. Например, расчетная
реальность, по словам министра,
позволит с 1 октября будущего
года увеличить минимальный
размер оплаты труда до 800 руб�
лей, хотя в бюджет заложен МРОТ
720 рублей. 

Принятие бюджета на 2005
год было подкреплено докладом
председателя ЦБ России Сергея
Игнатьева "Об основных направ�
лениях государственной денеж�
но�кредитной политики".  Он при�
знал, что в нынешнем году не уда�
лось снизить инфляцию до 8�
10%, как планировалось. Инфля�
ция к концу 2004 года может до�
стигнуть 11,5%. Председатель
Центробанка считает, что медлен�
ное снижение инфляции не связа�
но с денежно�кредитной полити�
кой и имеет временный, преходя�
щий характер. Причина � в быст�
ром росте потребительских цен
на бензин.

Главная цель денежно�кредит�
ной политики Центробанка в бу�
дущем году � ограничение приро�
ста потребительских цен в преде�
лах 7,5�8,5 процента.

"ЭЛЕКТРОННАЯ
РОССИЯ"
Правительство РФ одобрило
увеличение финансирования
Федеральной целевой
программы "Электронная
Россия" в 2005 году на 57% по
сравнению с текущим годом.

Предполагается, что объем
бюджетных капиталовложений  в
эту программу в наступающем го�
ду составит 2 млрд. 233 млн. руб�
лей.

В 2004 году было немало сде�
лано для того, чтобы преодолеть
отставание России от развитых
стран по информационным тех�
нологиям. Более 3 млн. человек в
87 регионах, например, восполь�
зовались интернет�услугами на
почтах, в библиотеках и в обще�
ственно доступных учреждениях.
Значительно продвинулась ком�
пьютеризация школ.

ПОЕЗДА ПОШЛИ 
В СУХУМИ
В минувший четверг приказом
руководства ОАО "Российские
железные дороги" было
восстановлено движение
поездов в Республику
Абхазия.

Беспересадочные вагоны Ро�
стов�на�Дону � Сухуми отправи�
лись в путь сразу в день принятия
этого решения. С 12 декабря в Су�
хуми уже смогли выехать и жите�
ли Москвы.  Больше всего возоб�
новлению движения составов ра�
ды жители Абхазии ведь у них уже
начал пропадать выращенный
урожай мандаринов.  А теперь по�
явилась надежда, что удастся ре�
ализовать фрукты.

ВЕРТОЛЕТОСТРОИТЕЛЬНЫЙ
ХОЛДИНГ
В России создается новое
корпоративное объединение
предприятий, участвующих в
разработке и серийном
производстве вертолетов
марки "Ми". Об этом
говорится в подписанном
Президентом РФ указе.

В этот холдинг, в частности,
будут переданы государственные
пакеты акций Улан�Удинского
авиационного завода, Москов�
ского вертолетного завода им.
М.Л. Миля, Московского  маши�
ностроительного завода "Впе�
ред", Ступинского машинострои�
тельного предприятия. А голо�
вной компанией станет ОАО
"Объединенная промышленная
корпорация "Оборонпром".

Предполагается, что особое
внимание в холдинге будет уде�
ляться вопросам загрузки пред�
приятий, имеющих избыточные
производственные площади, ди�
версификации производства, со�
циальной защиты работников.

По материалам 
деловой прессы.  

КУРСЫ ВАЛЮТ
(ЦБ России)
29 сентября 

Доллар                        Евро
29,21                             35,91

ДЕЛОВЫЕ
НОВОСТИ


